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楊自然表示十分感謝國家和深圳改革開放政策帶
來的紅利。「有了改革開放，香港人才有機會到內
地發展，將內地與香港優勢結合起來，身為港人我
非常感謝改革開放和深圳這片熱土。」
楊自然坦言，自己在深圳的發展，已遠超當年的

目標，當時只想有一個一兩百人的工廠接單做生
意，現在已發展到四家工廠。他感嘆稱，港商有幸在
數十年前積極融入國家發展戰略，乘着改革開放的東
風，讓他和許多港商一樣，在深圳實現了大發展。
他又認為，無論是過去或未來，兩地都是血濃於

水的關係，有國家作為強大後盾的支持，相信未來
香港仍可以長期保持繁榮發展。
從過去25年的兩地的發展軌跡可見，香港與內地

經濟的發展，是糅合在一起，互為促進的。楊自然
說，香港憑藉自身國際金融中心、貿易中心和航運
中心的優勢，過去25年來為大量內地公司上市融資

提供了機遇，促進了內地經濟發展。而大灣區內地
城市的無數港商為內地帶來了訂單、技術和管理經
驗等，促進了當地經濟發展。香港的貿易和航運中
心亦為大灣區內地企業帶來了大量的訂單，促進了
出口，香港碼頭和機場助力大灣區商品流通全球。
展望未來，楊自然認為，香港的金融、教育、專

業服務、創科、航運等仍將可以支持內地經濟發
展，與大灣區實現深度融合。而內地未來仍是香港
繁榮穩定的堅強後盾，在金融、科技成果轉化和航
運等方面仍是香港持續發展的動力。

盼深港盡快恢復正常通關
他真誠地表示：「我愛香港、愛深圳和愛祖國，

將會持續為香港和深圳注入新的正能量。」他又期
盼香港疫情能夠得到控制，深港盡快恢復正常通
關，促進兩地深度融合和經濟發展。

由於新冠疫情一直困擾着世界各地，全球每天有
數以十億計的口罩被丟棄，造成大量的白色污染，
對土地、水源和衞生等帶來大量不利影響，為此，
楊自然旗下國橋實業近年來致力研發可降解口罩，
預計今年年底推出，但面臨成本高和使用期限短等
問題。
目前全球廢棄口罩帶來的白色污染令人觸目驚

心。據悉，2020年2月底，內地一次性醫用口罩的
日均產量從800萬隻迅速提升至1.16億隻。按每隻
口罩約重5克來計算，意味着每天面臨約550噸廢棄
口罩。口罩在自然界中很難降解，因為口罩的主要
用料是無紡布和熔噴布，其主要化學成分都是聚丙
烯──這是一種通用塑料，在自然條件下，聚丙烯
的分解過程會持續幾十年。美國《環境科學與技
術》雜誌報道，全球每月使用和丟棄的口罩數量約
達1,290億個，其帶來的污染是巨大的環保問題。
對此，楊自然表示，為了降低大量口罩帶來的白

色污染，國橋實業一直在做口罩材料的可降解研發

工作，並且取得了較好的成效，但也面臨一些問
題，包括成本較高，其中材料有時效限制的風險，
如果半年內未使用可能產生質量變化，並且對儲存
條件要求比較高，因此影響了其市場應用。

保障民眾健康及自然環境
對此，一些醫療專家呼籲國家盡快着手治理口罩

帶來的白色污染問題，推動可降解口罩技術的開發
和應用，從而有利民眾生命健康和環境保護。未來
隨着技術進步、國家政策的推動和市場規模化應
用，可降解口罩有望成為主流。
楊自然認為，可降解口罩可以像新能源汽車，實

現從油電混合到純電模式的轉變，這只是一個過程
問題。目前國橋實業生產的口罩已有三分之二的材
料是可降解的，即口罩三層材料中有兩層可降解，
只是價格稍微高一點，但是普通市民只喜歡選擇便
宜的產品。他認為可降解口罩需要國家出台標準，
有了相關標準研究機構和廠商就可積極發展。

研可降解口罩 減白色污染

◆楊自然在深圳打拚30年，感嘆自己深愛香港、深圳和祖國，因而能為了支持內地抗疫而不計對公司的出口訂
單及利潤的影響。
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港企國橋實業（集團）董

事長楊自然在深圳打拚30

年，由「三來一補」簡單加工做起，一路發展，不斷

升級轉型及提升自動化水平，從一家小工廠擴大到四

家，並轉型至醫療和抗疫物資生產，在2003年「非

典」和2020年初的新冠疫情期間均為內地抗疫作出了

貢獻，獲得了廣東省和深圳市的嘉許。

◆圖／文：香港文匯報記者 李昌鴻深圳報道

楊自然1992年加入了當時北
上設廠的港商北拓洪流當

中，他在觀瀾的工廠當時有100
人，從事服裝輔料、包裝材料等
產品的加工生產，並且根據市場
需求不斷升級轉型，後來又切入
競爭對手較少的醫療用品無紡
布、防護衣等產品生產，產品八
九成出口到境外，市場包括香
港、日本和德國等。

千禧年迎來業務高峰
彼時，境外醫療產品訂單如雪

片般飛來，楊自然的工廠滿負荷
地生產，2000年迎來業務高峰
期，他不斷增添生產線和設備，
一個月生產1,000噸無紡布，一
年產量達1.2萬噸，這個量當時
來說是很大的，其中出口七八
成。此時深圳工廠員工人數達到
500人，年產值達到1億元（人
民幣，下同）。
2003年楊自然看好低成本的江

西，在南昌青山湖開設新工廠，
生產無紡布，2012年深圳推出
「騰籠換鳥」政策，他於是在南
昌進賢醫科園買地建廠。至此，
他在深圳和江西共計有4家工
廠，而為了降低成本，公司每年
投入上千萬元資金，加強設備自
動化和技術升級。目前他在四地
的年產值約一億港元，員工合計
約千人。

獲廣東省深圳市嘉許
令楊自然感到欣慰的是，公司

憑藉自身醫療產品的優勢，為
2003年廣東「非典」和2020年初
開始的深圳新冠疫情作出了貢
獻。

2003 年非典型肺炎

（「非典」）肆虐全國，當時作
為廣東少有的生產抗疫醫療產品
的公司，國橋實業受到廣東省高
度關注，為了支持抗疫，公司加
大生產，向廣東省供應了大量的
口罩和防護衣等，為廣東省打贏
抗擊非典型肺炎戰役作出了貢
獻。因此，廣東省給國橋實業頒
發了二等功。
2020年初全國多地先後爆發新

冠疫情，當時熔噴布供應十分緊
張，楊自然公司原本以出口為主
的熔噴布、口罩和防護衣等產
品，改為重點供應深圳市抗疫。
儘管當時市場上熔噴布的售價及
原料價格瘋狂上漲，價格一度從
2萬元/噸漲至五六十萬元/噸，
但公司開足馬力及調整生產，供
應給深圳市政府的熔噴布價格也
就在4萬至6萬元/噸，低成本保
證了抗疫物資的供應，為深圳市
抗疫作出貢獻。
為了全力保證深圳的抗疫需

求，公司的出口業務受到一定影
響，因為其公司原本可以生產利
潤率更高的防護衣，涉及金額整
體高達數千萬元。同時，過去兩
年疫情嚴峻期間，國橋實業大量
投入設備和生產線，加上內地口
罩和防護衣等產能出現過剩現
象，整體市場供大於求，目前公
司產能只利用了四成，對公司的
利潤也造成了一些影響。
不過，楊自然坦言，自己是在

深圳這片熱土發展起來的，十分
感謝國家和深圳改革開放政策帶
來的紅利，因此能夠為深圳在疫
情期間作出貢獻，這些犧牲也是
值得的。為嘉許楊自然公司的貢
獻，龍華區衞健委也給公司頒發
了錦旗。

深圳港商辦成果展 彰顯兩地合作創雙贏
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為慶祝香港回歸祖國
25周年，深圳市龍華
區觀湖文化藝術中心日
前舉行大型的「港商
in 龍華成果展」，展
覽開幕近20天以來，

吸引了大量深港政商界和大量深港市民
參觀。是次活動於6月20日舉行開幕
式，龍華區委常委、統戰部部長詹惠軍
和龍華區總商會專委會港商聯誼會會長
戴愛國等眾多港商出席活動。
戴愛國告訴香港文匯報記者，此次展

覽重現了港商40年以來在龍華奮鬥拚搏
的歷史，以及為深圳經濟發展作出的貢
獻。龍華區總商會專委會港商聯誼會副
會長楊自然表示，此次展覽許多圖片和
實物見證了深港長期合作實現共同發
展，彰顯了「深港一家人」，兩地密不
可分的聯繫。

展現港商北上奮鬥歷史
香港文匯報記者進入展覽大廳，映入

眼簾的是一幅幅港商北上打拚的照片和
30多年前的實物，讓人回憶起港商在上
世紀八九十年代紛紛跨過羅湖橋來到龍

華堅強奮鬥的身影。戴愛國說，「此次
展覽是對深圳龍華港商很好的回憶，我
們以『初生牛犢不怕虎』的精神探索市
場，到如今用精誠努力實現事業騰飛，
數十年來積極融入國家發展大局，並以
嶄新姿態展望美好未來。」
他稱，此次展覽見證了港商與深圳一

起成長，展示深港兩地攜手合作的歷史
印記，有1978年改革開放之初深圳第一
份港商「三來一補」協議書，這份有40
多年歷史的文件十分珍貴。此外還有港
企海關清單、過關單和核銷單等，其中
的一些實物產品是由退休港商提供的，
包括40年歷史的港資製衣廠第一代縫紉
機，港商膠袋廠打孔機也有逾30年歷
史，更有港商2003年在內地首批引進的
3D打印機，可見港商的前瞻性發展眼
光。

大批港青扎根龍華創業
隨着時代的進步，港商也與時俱進，

許多港青北上創新創業。戴愛國告訴香
港文匯報記者，目前在龍華的港企有
1,000多家，其中以製造業為主。在龍華
創業的港青也越來越多，深圳北站的港

澳青年創新創業基地，有很多港青入
駐，包括科創、創意和孵化等。許多項
目都是「拎包入住」，有的項目獲得龍
華區百萬元人民幣的資助，包括港青研
發可以長時間超低溫貯存新冠疫苗的生
物科技。
參與組織此次展覽的龍華區總商會專

委會港商聯誼會秘書長陳展鴻告訴記
者，此次「港商 in 龍華成果展」展現了
港商北拓深圳的歷史，有最早在深圳設
立紅木傢具企業的港商張洪林，他42年
前到深圳設廠，目前仍在龍華發展，也
有進駐龍華僅兩三年的港青。陳展鴻本
人來深圳已有8年，剛開始時從事房地
產開發，近五六年轉型，從事創新創業
基地建設和項目孵化，吸引了10個港青
項目扎根龍華，包括科研和產品類等。
楊自然向香港文匯報記者表示，

「『港商 in 龍華成果展』讓人們看到了
港商數十年來扎根深圳拚搏發展的歷
史，無數港商為深圳和龍華經濟作出了
積極貢獻，他們自身也獲得了發展，從
而實現了深港合作的雙贏。在香港回歸
祖國25周年之際，我深深地祝福香港、
祝福深圳和祝福祖國。」

掃碼看片

◆戴愛國（左一）與參加展覽港商合影。圖右
一為陳展鴻。

◆ 1978年深圳第一份港商「三來一
補」協議書。

◆港商手動打孔機已有逾30年歷史。
◆內地2003年首次引進3D打印機。圖為原料
機盒。

業務發展超預期 感恩深圳這片熱土
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